

Víctor, un ciudadano ejemplar

Texto: **ANDREA AHEDO**
Foto: **ALEJANDRO ACOSTA**

En la emergencia por el terremoto del 19 de septiembre, Víctor Serrano se desplazó de Coacalco, Estado de México, a la CDMX para apoyar como voluntario en las zonas devastadas. Llevó su ayuda al colegio *Rébsamen*, también a Álvaro Obregón 286, donde un edificio de seis pisos colapsó, y viajó a Jotutla, Morelos. Afirma que la labor no ha terminado: "México nos necesita". **NACIÓN A14**



Acompañado por sus primas Michelle y Fer, Víctor preparó tortas y recolectó víveres para repartirlos a los damnificados por el terremoto.

● Los ciudadanos superaron al Estado: Ealy Ortiz. **A26**

Sheinbaum pone denuncia penal por Rébsamen

- Acusa a ex funcionarios de permitir construcción
- **Mancera:** habrá castigo a culpables del derrumbe

GERARDO SUÁREZ
—metropolit@eluniversal.com.mx

La delegada en Tlalpan, Claudia Sheinbaum, presentó una denuncia penal en contra de los ex funcionarios de la demarcación durante las administraciones de los entonces perredistas (hoy integrantes de Morena) Higinio Chávez y Maricela Contreras, por permitir la construcción del departamento en el cuarto piso del Colegio *Enrique Rébsamen*, que colapsó en el sismo del 19 de septiembre y dejó 27 muertos.

"Lo que encontramos en el expediente jurídico en torno al edificio es verdaderamente indignante", dijo.

Aseguró que en 2013, en la gestión de Maricela Contreras, la Dirección de Obras y Desarrollo Urbano advir-

"Lo que hallamos en el expediente jurídico es verdaderamente indignante (...) Por nuestra mente pasa que hubo corrupción"

CLAUDIA SHEINBAUM
Jefa delegacional en Tlalpan

tió un daño en la estructura por la demolición que la propietaria realizó en el tercer y cuarto pisos.

Afirmó que para estas modificaciones no se tramitó licencia o permiso alguno, por lo que se sancionó y luego se permitió que la obra continuara, con el pago de una multa.

La denuncia que presentó ante la Procuraduría General de Justicia de la Ciudad de México es en contra de Alejandro Zepeda y Miguel Ángel Guerrero, ex titulares de la Dirección General Jurídica y de Gobierno en las gestiones de Higinio Martínez y Maricela Contreras.

Sobre las irregularidades que se han denunciado en torno a las obras en el edificio del Colegio *Rébsamen*, el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, anunció que no habrá impunidad y se comprometió a castigar a los responsables.

En tanto, la dirigencia de Morena responsabilizó a la SEP y al Instituto de Verificación Administrativa por la mala revisión de la construcción en el cuarto piso del plantel.

NACIÓN A4 y A5

Retomarán clases en aulas de lámina o PVC

TERESA MORENO
—justiciayciudadad@eluniversal.com.mx

Con el arrendamiento y construcción de aulas prefabricadas, la Secretaría de Educación Pública (SEP) prevé contar de forma temporal con salones para el regreso a clases en las entidades afectadas por los sismos del 7 y 19 de septiembre.

El titular del Instituto Nacional de Infraestructura Física Educativa, Héctor Gutiérrez de la Garza, dijo que los alumnos que no puedan ser reinstalados en otros planteles, y que estaban inscritos en alguna de las más de 600 escuelas con daños graves, tendrán esta alternativa.

"Son aulas provisionales (...) Son normalmente de lámina o de PVC,

pero son provisionales, no son aulas definitivas ni mucho menos. Tienen instalación eléctrica, pueden servir perfectamente con el tamaño y especificación de un aula. Reúnen todas las condiciones de seguridad, pero son temporales".

El organismo dependiente de la SEP planteó en la propuesta ante Compranet que la renta de las aulas podría tener un costo de entre 250 mil y 300 mil pesos, con opción a compra. Se instalarían en Chiapas, Estado de México, Guerrero, Morelos, Oaxaca, Puebla, Tlaxcala y la CDMX.

NACIÓN A6 y A7

Empresa ofertaba edificio resistente a sismos y colapsó

- En su página web, Canada Building dice que usan material de alta duración

SANDRA HERNÁNDEZ
—metropolit@eluniversal.com.mx

Canada Building Systems de México, S.A. de C.V., que construyó el edificio en Zapata 57, uno de los inmuebles que se desplomó por el terremoto del 19 de septiembre, ofertaba que su modelo de vivienda podía resistir sismos de alta intensidad.

En su página de internet, la constructora presume: "Se ha mejorado nuestra comprensión de los riesgos de los terremotos y nuestra capacidad de sobrevivirlos".

Señala que los materiales de sus edificios son de alta duración.

Sin embargo, el delegado en Benito Juárez, Christian von Roehrich, presentó el 26 de septiembre una denuncia penal contra esta empresa y Dijon, S.A.P.I. de C.V., al argumentar que los desarrollos inmobiliarios se derrumbaron debido a que en su construcción se usaron materiales de baja calidad.

Los departamentos, con un valor de entre 2.3 y 2.5 millones de pesos, se habían entregado hace 3 meses.

Hasta el momento, los propietarios de los departamentos colapsados siguen sin tener contacto con la empresa, que se ha deslindado de cualquier responsabilidad. Este medio buscó la postura de la constructora, pero no hubo respuesta.

NACIÓN A8

CONVENTOS EN RUINAS



Morelos.— El sismo del 19 de septiembre dejó graves daños en los 14 monasterios del siglo XVI que conforman la Ruta de los Conventos, Patrimonio de la Humanidad, 11 de los cuales se encuentran en Morelos. **E12**

MUNDO

SE ATORA AYUDA EN PUERTO RICO **A38**



CHI



ESCUCHA TU CORAZÓN

No te aceleres y detecta si tienes algún padecimiento cardíaco de acuerdo con tus latidos. **U1**

NACIÓN



EPN: SURESTE TENDRÁ NUEVO ROSTRO

Pone en marcha las primeras tres Zonas Económicas Especiales, que generarán más de 12 mil empleos. **A22**



OPINIÓN

NACIÓN	
Elisa Alanís	A9
José Cárdenas	A18
Alejandro Hope	A23
Óscar Mario Beteta	A25
Raúl Rodríguez	A26
Luis Herrera-Lasso	A36

José Luis Lezama	A37
Carlos Heredia	A37
Walter Astié-Burgos	A36
Guillermo Ruiz	A36
Beatriz Mojca	A37
César Astudillo	A37



Christopher Domínguez

"Los partidos confiesan poder sobrevivir sin su millonaria pizana. Tomémosles la palabra". **A24**

DIVISAS

	VENTA
DÓLAR	\$18.40
EURO	\$21.70